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Больше чем газета

В последние дни по 
городу прошел слух, что 
первого сентября часть 
сургутских школ не от-
кроют свои двери для 
учащихся.

Одни называют причиной со-
рванного Дня знаний каран-
тин, другие - невыполненные 
ремонты. Мы связались с ди-

ректором департамента об-
разования и науки городской 
администрации Надеждой 
Стрельцовой, чтобы выяснить, 
как обстоят дела на самом де-
ле. Надежда Яковлевна заве-
рила, что 1 сентября откроют-
ся все школы города. Стало 
быть, слухи необоснованны.

Ирина Пантелеева.

День знаний сорвется?

важно
5 000 000 
на грипп

В Сургут доставят 
необходимое коли-
чество вакцины от 
вируса A/H1N1 к 
середине осени. На 
ее закупку потратят 
5 млн рублей.

а сегодняшний 
день в нашем 

городе выявлено все-
го пять случаев обнару-
жения признаков вируса 
свиного гриппа. Уже по-
лучены данные о том, что 
это не свиной грипп. Пока 
вакцины от свиного грип-
па нет, врачи предлагают 
прививаться от обычного 
гриппа. Этой осенью бу-
дут привиты порядка 100 
тыс. человек. Глава сур-
гутского здравоохране-
ния Александр Пелевин 
отметил, что волноваться 
по поводу свиного грип-
па в нашем городе рано, 
поскольку принимают-
ся все меры для выявле-
ния заболевших и предот-
вращения распростране-
ния инфекции. Сургутские 
врачи-эпидемиологи до-
бавили, что, несмотря на 
все слухи и домыслы, дети 
будут допущены к заняти-
ям 1 сентября.

Игорь Бурмасов 

рынок по-нашему

Необычайно теплый 
август выдался в 
этом году. Все севе-
ряне понимают, что 
бесконечно долго 
держаться такая 
погода не может. И 
действительно...

выходные хо-
лодный циклон 

с Карского моря потеснит 
обосновавшийся в Запад-
ной Сибири теплый ан-
тициклон, подует север-
ный ветер, пойдет дождь, 
а температура сразу опу-
стится на десятки граду-
сов. Особенно холодной 
будет ночь с воскресенья 
на понедельник. В Сургуте 
столбик термометра опу-
стится до нуля, возможен 
снег, на Ямале обещают 
до минус шести по Цель-
сию.

Резкое снижение тем-
пературы означает, что 
завершается и дачный се-
зон. Пора собирать уро-
жай. И лишь охотникам 
радость: пернатая дичь 
будет активно собираться 
в стаи и в ближайшее вре-
мя начнутся перелеты.

Анатолий Зимогор

В

Как отметила 

начальник 

управления 

соцзащиты населения 

по г. Сургуту Татьяна 

Османкина, 

она очень рада, 

что спортивно-

туристическое 

движение принимает 

все большие 

масштабы среди лиц 

с ограниченными 

физическими 

возможностями.

Н

1 сентября

Удивительное рядом и 
оно не запрещено. В на-
шем городе появилась 
новая платная услуга – 
отстаивание очередей.

Вот как работает этот не 
облагаемый налогами биз-
нес. Клиент, не желающий 
стоять в очереди в какое-
нибудь учреждение и гото-
вый заплатить деньги, лишь 
бы не мучиться и не тратить 
попусту драгоценное время, 
находит человека, который 
за определенную мзду стоит 
в очереди вместо него. Ког-
да очередь подходит, прода-
вец звонит клиенту и пригла-
шает поменяться местами.

Особенно хорошо рабо-
тается продавцам там, где 
очередь талонная, и, по сути, 

фиксированная, например, 
к врачам-ортодонтам, вы-
равнивающим прикус и не-
правильный рост зубов. Эта 
услуга в платной поликли-
нике стоит больших денег. 
Можно пойти в муниципаль-
ную стоматологию, где та же 
процедура югорским детям, 
согласно решению окружно-
го правительства, будет про-
делана абсолютно бесплат-
но. Но ежедневное количе-
ство очередников строго 
ограничено. Вот тут и раздо-
лье для продавцов. Они, за-
ранее договорившись с кли-
ентами, поднимаются в пять 
часов утра, первыми зани-
мают, по сути, проданную 
очередь и неплохо на этом 
зарабатывают. Какой роди-
тель не согласится отдать ты-

ПОГОДА ХОРОШАЯ – ХОМА ЧИ, ПОГОДА ХОРОШАЯ – ХОМА ЧИ, 
ПОГОДА ПЛОХАЯ – ХОМА ЧИ...ПОГОДА ПЛОХАЯ – ХОМА ЧИ...      стр. 4-5

          Робинзоны – с почти 
    неограниченными 
возможностями 

думаю всем 
понятно, что наши сограж-
дане, пусть даже имеющие 
проблемы со здоровьем, 
не должны испытывать про-

блем с общением, с досту-
пом ко всем тем человече-
ским благам, которыми жи-
вет нормально функциони-
рующий человек. Да, это 

организационно тяжело – 
собрать всех в одном месте, 
да еще и за городом. Но су-
дя по лицам, по настроению 
людей – это стоит того, что-

бы вложиться и организо-
вать. Что более всего отрад-
но - инициатива следовала 
от самих общественных объ-
единений. То есть мы орга-

низовали именно то, в чем 
нуждались участники, - со-
общила Татьяна Османкина.

Окончание на  стр. стр. 22

Продавцы очереди

сячу рублей, зная, что это по-
зволит сэкономить десятки 
тысяч?

В зависимости от учреж-
дения и значимости его для 
клиента цена на услугу по 
отстаиванию очередей ко-
леблется от 200 рублей до 
1000. В народе представи-
телей новой профессии на-
зывают «стояками».

Анатолий Зимогор Реклама

-Я

После лета 
сразу зима
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Дмитрий Карелин.
Фото Леонида Березницкого

Пресс-релиз

Для подготовки к празд-
ничным мероприятиям с 20 
часов 5 сентября до 6 утра 
6 сентября будет закрыт 
участок дороги по улице 
Университетской: от про-
спекта Ленина до улицы Си-
бирской. 

Для проведения меро-
приятий 6 сентября движе-
ние перекроют:

- с 6 до 23 часов по про-
спекту Ленина: от улицы 30 
лет Победы до Универси-
тетской, а также по улице 
Университетской от моста 
через протоку Сайма до 
улицы Сибирской;

Перекрытие движения в связи с празднованием
Дня работника нефтяной и газовой промышленности

- с 9 утра до 23 часов про-
езд автотранспорта будет 
запрещен по улице Энту-
зиастов: от улицы Артема 
до транспортной развязки 
№ 8 (улица Губкина – улица 
Энтузиастов); по улице 60 
лет Октября: от проспекта 
Набережного до улицы Эн-
тузиастов.

В этот же день для про-
ведения легкоатлетической 
эстафеты на полчаса с 11 
часов утра будет перекры-
то движение по маршруту 
следования: улица Энтузиа-
стов (от площади ДИ «Не-
фтяник») – улица Губкина 

– улица Нефтяников – улица 
Энтузиастов (площадь ДИ 
«Нефтяник»). 

Для проведения моло-
дежного шествия с 13.30 
до двух часов дня перекро-
ют движение по маршруту 
следования: проспект На-
бережный (от санатория 
«Кедровый лог») – улица 60 
лет Октября – улица Энту-
зиастов (площадь ДИ «Не-
фтяник»).

Для выполнения работ 
по уборке территорий с 23 
часов 6 сентября до 6 утра 
7 сентября будут закрыты 
участки дороги:

- по улице Университет-
ской: от проспекта Ленина 
до улицы Сибирской;

- по проспекту Ленина: 
от улицы 30 лет Победы до 
улицы Университетской;

- по улице Университет-

ской: от моста через прото-
ку Сайма до улицы Сибир-
ской.

- по улице Энтузиастов: 
от улицы Артема до транс-
портной развязки № 8;

- по улице 60 лет Октября: 
от проспекта Набережного 
до улицы Энтузиастов.

Данным документом ми-
лиции общественной безо-
пасности УВД по г. Сургуту 
вменено обеспечить охра-
ну общественного порядка 
во время  праздничных ме-
роприятий, сопровожде-
ние экипажами дорожно-
патрульной службы колонны 
шествия и легкоатлетиче-
ской эстафеты.

С полным текстом доку-
мента можно ознакомиться 
в газете «Сургутские ведо-
мости» № 33 от 29 августа 
2009 года.

В связи с празднованием Дня работника нефтяной и 
газовой промышленности в Сургуте будет ограниче-
но движение автотранспорта на нескольких участках 
дорог. Об этом вышло постановление Администра-
ции № 3215 от 25 августа 2009 года. 

Солнечный день рождения
Сегодня поселок Солнечный Сургутского района 
отметит свой день рождения. Откроет торжество 
в полдень спортивный праздник для детей «Олим-
пийский марафон». Торжественная часть с по-
здравлениями, приветствиями и концертной про-
граммой начнется через полтора часа.  
Как уточнили в пресс-службе администрации района, 

всех любителей помериться силами ждут спортивные 
состязания «Богатырская поляна», любителям дачного 
времяпрепровождения пенсионеры Солнечного проде-
монстрируют личные огородные достижения в конкурсе 
«Урожай года», а дети смогут раскрыть свои таланты в 
конкурсно-игровой программе «Игротека».

Педагогов попросили носить
с собой арбидол

Семинар по мерам противодействия свиному 
гриппу провели врачи детской поликлиники «Не-
фтяник» для городских педагогов. Учителям на-
кануне 1 сентября давали советы, как распознать 
признаки инфекции у учащихся и что делать, если 
в классе вдруг кто-то подозрительно чихнет.
По словам медиков, каждый педагог, идя на работу – в 

детский сад, школу или техникум, должен иметь при себе 
таблетки или капсулы арбидола. Этот препарат, как из-
вестно, если его принять своевременно, не дает вирусу 
проникнуть внутрь клетки и локализует инфекцию в орга-
низме.

Дмитрий Карелин.

Сотрудничество

РЕПОРТАЖИ ИЗ ПОРВОО
Режиссер-документалист Ольга Корниенко в бли-
жайшее время уедет на несколько месяцев в Фин-
ляндию. В город Порвоо, побратим Сургута. Мы 
поинтересовались, с какой целью: кино снимать, 
учиться или, может быть, учить других?
- В Порвоо существует программа, по которой пригла-

шают художников. Приглашенные должны сделать пода-
рок городу, показать свои работы, организовать выставку, 
открытую для всех. Вообще, это город художников, их там 
около 500 на 50 тысяч населения. Когда меня пригласили, 
я сказала: «Я же не художник». Мне говорят: «Будете пока-
зывать фильмы, рассказывать о Сургуте и Югре». Поэто-
му я и еду на два месяца: и погостить, и поработать. Когда 
спросили, весной лучше или осенью, я сказала, что прие-
ду осенью. Безумно красиво в Финляндии в это время.

- Зачем они тратят деньги на художников, режиссе-
ров?

- Чтобы обогатить культуру города, привлечь туристов. 
В моем случае – показать детям, как живут аборигены 
Югры, что такое ханты, манси, ненцы из Сибири. 

- За это платит муниципалитет?
- Нет, конечно. Есть фонды, некоммерческие орга-

низации. Они активно работают, устраивают аукционы, 
выигрывают гранты и на эти деньги приглашают интерес-
ных людей, в первую очередь художников, которые, на их 
взгляд, будут полезны Финляндии. Вот так все и получа-
ется. 

- Спасибо. 
Редакция «СТ» договорилась с Ольгой о сотрудниче-

стве. В сентябре и октябре каждую неделю в нашей газете 
будут репортажи и очерки из Порвоо. 

Анатолий Зимогор.

БЮДЖЕТИРУЕМСЯ. Дополнительные доходы федерального бюдже-
та России-2010 составят 144,4 млрд рублей. Увеличение произойдет 
за счет перечисления в казну доходов от управления средствами Ре-
зервного фонда и Фонда национального благосостояния, а также по-
ступлений от налога на добычу полезных ископаемых. (РИА Новости). 

ПО ГОСКОРПОРАЦИЯМ. Генпрокурату-
ра РФ начала проверку деятельности 
государственных корпораций. Провер-
ке подвергнутся «Росатом», «Ростех-
нологии», «Роснано», «Олимпстрой» и 
Внешэкономбанк. (Лента.ру). 

Два из семи чудес области -
в нашем районе

Автомобильный мост через Обь и русскинской 
Музей Природы и Человека имени Ядрошникова 
признаны чудесами области. Акция «Семь чудес 
Тюменской области» проводилась в рамках празд-
нования 65-летия региона.
Из полусотни претендентов выбрали кроме моста и му-

зея Тобольский кремль, реку Обь, Абалакский монастырь, 
Уренгойское месторождение, первую скважину (ЭР-1) на 
Самотлоре и Полярный Урал.

Результаты народного голосования не совпали с мне-
нием жюри. Народ выбрал мост через реку Юрибей, Му-
зей Природы и Человека, Тобольский кремль, Ямальский 
мерзлотник, Свято-Никольский храм в селе Кулаково, 
Суерскую чудотворную икону и… тюменскую студентку 
Ксению Сухинову, которая завоевала титул «Мисс мира» 
в 2008 году.

Игорь Бурмасов.

Члены организации ин-
валидов нашего города 
способны выживать в 
экстремальных усло-
виях и преодолевать 
практически любые пре-
пятствия. Вчера это с 
успехом доказали участ-
ники первого городского 
туристического слета 
инвалидов «Робинзона-
да».
Первый блин не вышел 

комом – впервые органи-
зованный в городе турслет 
для инвалидов собрал око-
ло ста участников, пред-
ставляющих все действую-
щие в городе инвалидные 
организации. Участники 
были разбиты на команды 
в соответствии с тем фи-
зическим недугом, кото-
рый они привыкли преодо-
левать главным образом в 
одиночку. Здесь же пред-
ставилась возможность 
испытать себя на фоне 
других. Участники разных 
возрастов - незрячие, не-
слышащие и неговорящие; 
люди, страдающие ДЦП 
и другими заболевания-
ми, - выполняли одни и те 
же задания и неизменно 
справлялись с поставлен-
ной задачей.

По отношению к ним 
сложно было бы упо-
требить фактически за-
крепленную за ними 
фразу «ограниченные фи-

Робинзоны - с почти неограниченными возможностями

зические возможности». 
Участники демонстриро-
вали возможности впол-
не здоровых людей: без 
проблем проходили по 
канату и бревну, преодо-
левали условное болото, 
на скорость устанавлива-
ли палатку и кроме всего 
прочего импровизирова-
ли - пели, играли на баяне 
и плясали под народные 
плясовые.

«Робинзонаду» сложно 
назвать в полном смысле 
слова спортивным меро-
приятием - здесь почти не 
наблюдался азарт состя-
зательности. Участники, 
которые, по сути, явля-
лись спортивными сопер-
никами, не скрывая трево-
ги, болели друг за друга и 
даже норовили помочь.

По окончании состяза-
ний в полевом лагере со-
стоялся обед под откры-
тым небом у костра, где 

спортсмены смогли поде-
литься впечатлениями.

- Впечатления прекрас-
ные, - сказала нам участ-
ница команды от Всерос-

сийского общества слепых 
Августа Терентьева. -  
Во-первых, познакоми-
лись с такими же, как мы, 

членами других городских 
обществ; во-вторых, было 
просто интересно побы-
вать в таком прекрасном 
лесу. Ну и, конечно же, не-
забываемы были этапы со-
стязаний. Честно говоря, 
такое будоражит. Если по-
добные мероприятия будут 
повторяться, я непременно 
буду участвовать.

Как говорят организа-
торы, специалисты управ-
ления социальной защи-
ты населения по Сургуту, 
такие мероприятия они 
постараются сделать ре-
гулярными. И это будет 
не только приятное вре-
мяпрепровождения, но и 
подготовка к большому 

СЕРГЕЙ КОТИК, депутат городской думы, пред-
ставитель Фонда социально-гуманитарных инициа-
тив, соорганизатор:

- Надеюсь, что это мероприятие станет ежегод-
ным, потому что оно объединяет, - а это очень важ-
но для участников.

региональному турслету 
инвалидов, который прой-
дет в Тюмени в будущем 
году.
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Пофестивалим
Екатерина Федорина.
Фото Леонида Березницкого

На «ГЛ» дежурила Аэлита Ахмедова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

«

Пора прибраться
- Проживаю по ул. Генерала Иванова. Меня 

волнует одна несанкционированная свалка, образован-
ная от магазина «Охота на рыбалку» до ул. Быстринской. 
Там строятся дома, а мусор никто не убирает. Детям не-
где играть. Почему никто за этим не следит? 

Ответ подготовлен комитетом по природопользова-
нию и экологии Администрации  города Сургута.

- Ежегодно комитетом по природопользованию и экологии 
организовывается санитарная очистка территории между 
стройплощадками в 34 микрорайоне. За 2008 – 2009 годы 
вывезено порядка 4 тыс. куб.м строительных и твердых бы-
товых отходов. На территории рядом с магазином «Охота на 
рыбалку» также была произведена очистка от мусора. Дан-
ные работы были произведены строительными компаниями, 
которые являются застройщиками 34 микрорайона.

К сожалению, сегодня имеются факты повторного за-
хламления земельного участка. Состав отходов показы-
вает, что образованы они не только в результате ведения 
строительства объектов в данном районе. В большинстве 
своем это твердые бытовые отходы и свозятся они со все-
го микрорайона.

А обратно? 
- Мама, инвалид I группы, после инсульта лежит в боль-

нице на Энергетиков. Отвозили ее на машине «Скорой 
помощи» бесплатно, а чтобы привезти обратно нас просят 
заплатить кругленькую сумму. Имеет ли инвалид право на 
льготы при пользовании такой услугой?  

Следующий ответ подготовлен МУЗ «Городская стан-
ция скорой медицинской помощи»:

- Согласно Уставу муниципального учреждения  здраво-
охранения  «Городская станция скорой помощи» скорая по-
мощь гражданам Российской Федерации  и иным лицам, 
находящимся на ее территории оказывается бесплатно при 
состояниях, угрожающих здоровью  или жизни граждан и 
окружающих лиц, вызванных внезапными заболеваниями, 
возникновениями природных и техногенных катастроф, 
обострением хронических заболеваний, несчастными слу-
чаями, травмами и отравлениями, осложнениями бере-
менности, при родах (как на месте происшествия, так и в 
пути следования в лечебное учреждение).

Иные виды деятельности осуществляются в соответ-
ствии  с требованиями действующего законодательства, 
в том числе оказание платных услуг населению. Льготы не 
предусмотрены.

Транспортировка пациента  домой из лечебного учреж-
дения по окончании обследования и курса  лечения не 
входит в перечень  обязательных услуг службы скорой 
медицинской помощи. Данный вопрос решается силами 
и средствами  стационара, социальной службы или  паци-
ентом и его родственниками самостоятельно.

Таблетка по доверенности 
- Моя мама – диабетик собирается съездить в гости в 

другой город на месяц. Могу ли я за нее получить лекар-
ство в поликлинике? 

- Нет, только лично – в присутствии больного выписы-
вается рецепт, - сообщили в комитете по здравоохра-
нению.

Не досмотрели  
- Оставили собаку на время отпуска в гостинице для жи-

вотных. Был составлен договор. Когда забирали собаку, 
обнаружили на ее голове несколько укусов. На следую-
щий день у собаки начался гнойный отек, поднялась тем-
пература. Пришлось обратиться в ветклинику, где собаке 
была оказана экстренная хирургическая помощь. Можно 
ли призвать к ответу зоогостиницу за ненадлежащий уход 
за собакой?  

- При наличии соответствующего договора можно, - 
подсказали нам в одной из юридических контор горо-
да.  

Сегодня стартует пер-
вый межрегиональный 
мото-рок-фестиваль 
«РОКот Югры». Дирек-
тор проекта - сургут-
ский байкер – Вячеслав 
Титов. Частый гость на 
байк-фестивалях к мо-
делированию сургутско-
го варианта рок-форума 
подошел со всей се-
рьезностью дела.   
- Вячеслав, расскажи-

те какова основная цель 
«РОКота»? 

- Мероприятие посвяще-
но Году молодежи, объ-
явленному Президентом 
России Дмитрием Мед-
ведевым. В Сургуте очень 
креативная и продвинутая 
молодежь, активно интере-
сующаяся рок-культурой. 

Рок-движение имеет дав-
нюю традицию: в городе 
достаточно как известных, 
так и молодых коллективов, 
имеющих немалую фан-
аудиторию. Ребята выезжа-
ют на концерты, фестивали 
в другие города округа, что-
бы познакомиться с творче-
ством молодых исполните-
лей.

 Мы хотим провести на-
стоящий праздник для ак-
тивных, талантливых, увле-
кающихся людей. Сургут 
достоин этого фестиваля! 

- Почему вы выбрали 
именно мотоувлечение? 

- Когда я был подростком, 
все вокруг гоняли на мопе-
дах. Мой отец был автоме-
хаником – отсюда и при-
страстие к технике. Всегда 
было интересно что-нибудь 
разобрать-собрать или ра-
зобрать и не собрать. Вот 
так и получилось. Сначала 
возник интерес к велосипе-
ду. Потом к нему пристрои-
ли бензопилу, к сожалению 
она долго не проработала, 
пришлось брать мопед. Он 
был похож на маленькую 
«Яву», мы его приобрели 
и с младшим братом ката-
лись. Мне было девять лет, 
ему семь. У Саши, кстати, 
пристрастие к технике тоже 
осталось. 

- Какая у вас модель? 
Имеющийся байк - это 
уже сбывшаяся мечта или 
промежуточный вариант?

- У меня два мотоцикла: 
«Хонда Пан Европа» приоб-
рел в позапрошлом году, а 
на «Хонде Стид» давно уже 
катаюсь. Каждый из них по-
своему хорош. 

«Стид» – это стильный, 
настоящий «чоппер». Са-
мая, пожалуй, популярная 
модель, на которой учился 
ездить каждый третий бай-
кер. Он похож на модель 
«Харлей Дэвидсон» 1978 
года. 

«РОКот Югры»: время пришло

«Пан» - это байк-турист, 
пожирающий дороги. На 
нем легко ездить, отдыхать. 
Он с легкостью, так же как и 
спортивные мотоциклы, вы-
дает 220 – 240 км в час. Спо-
койно может везти двух се-
доков и стокилограммовый 
багаж. «Пан» очень удобный, 
приятный в вождении. Байк, 
созданный для дороги. Еще 
хочу «эндурик» приобрести, 
чтобы по бездорожью ез-
дить.

- Насколько велика 
ваша любовь в мототех-
нике, чтобы разбираться 
в ней: чинить, что-то пе-
ределывать, усовершен-
ствовать? Ведь известно, 
что большинство байке-
ров хочет, чтобы его мо-
тоцикл был неповторим. 

- «Пан» разобрать-собрать 
смогу, а вот отремонтиро-
вать вряд ли. А вот с  «Вос-
ходами», «Уралами» проще, 
с этим я справлялся. 

Видоизменить мотоцикл 
сложно, чаще всего байки 
разукрашивают или свето-
технику добавляют - все по 
мелочи. Я, например, хочу 
на «Пане» поставить нео-
новую подсветку и сделать 
аэрографию. Какую имен-
но, еще не решил, пока ду-
маю. 

 -Частый ли вы гость на 
байк-шоу? 

-  Первое мое участие в 
байк-фестивале произошло 
в 1997 году. Я ехал на мото-
цикле из Тюмени до Казан-
типа через Тамань. Помню, 
какие впечатления оставил 
таманский фест. После это-
го я стал поклонником бай-
керских шоу.  Потом были  
фестивали в Екатеринбурге, 
Тюмени, Владимире. Срав-
нивая их, могу сказать, что 
есть форумы «в галстуках», 
а есть открытые, безбашен-
ные – тюменский «Ирбит» 
такой. Впрочем, чем боль-

ше свободы, тем лучше все 
воспринимается. 

- А «РОКот» каким бу-
дет? 

- Фестиваль будет про-
ходить рядом с городом, 
поэтому дисциплина долж-
на быть - мы это прекрасно 
понимаем. «РОКот» будет в 
первую очередь разносто-
ронним, как и само название 
фестиваля. Гости праздника 
это ощутят. 

- Кажется, что байке-
ры довольно замкнутые 
люди. Так ли это?

- Байкер не может быть 
замкнутым человеком, по-
тому что он ездит с целью 
общаться с людьми. Не зря 
среди артистов, музыкан-
тов - людей публичных про-
фессий – много байкеров. 
К примеру, тот же Сергей 
Бобунец – лидер «Смысло-
вых галлюцинаций». Бай-
керский стиль жизни - это 
особый способ восприятия 
мира: ощущение свободы, 
любовь к своему краю, лю-
дям, живущим здесь, и сво-
им дорогам. 

- Чем сургутское дви-
жение байкеров отлично 
от других? 

- Первое, что бросает-
ся в глаза, в сургутском 
байкерстве не наметилось 
слияния, четкого объедине-
ния по клубам, как это про-
исходит в других городах 
– Екатеринбурге, Тюмени. 
Зато нет финансового раз-
личия среди байкеров. В 
клубах других городов в за-
висимости от финансовых 
вливаний байкер занимает 
определенное положение. 

- Какое самое большое 
расстояние вы преодоле-
ли на мотоцикле? 

- Самое большое рас-
стояние – мое путешествие 
по Украине - около 7 000 
км. Кстати, с этой поезд-
кой связано одно воспоми-

нание. Когда возвращался 
обратно в Тюмень была уже 
зима. На одном из виражей 
поскользнулся и  упал. Байк 
чуть помялся, хорошо, что 
сам ничего не сломал.   

- Возите ли вы с собой 
ребенка или  считаете это 
опасным?

- Сына Витю начал возить 
с собой с тех пор, как ему 
исполнилось девять лет. 
Купил ему мотоцикл. Авто-
мобиль он уже умел водить, 
а вот мотоцикл боялся, но 
ничего, научился. Сейчас на 
«Сиде» моем гоняет. 

- Не испытываете ли вы 
чувство страха, ведь ез-
дить на мотоцикле - это 
риск, особенно в больших 
городах?

- Только дураки ничего не 
боятся. Когда есть голова 
на плечах, риск можно себе 
позволить. А адреналин 
омолаживает организм. Так 
что байкеры всегда молоды 
душой. Девушки, выходи-
те замуж за байкеров, это 
надежные мужики. Хотя и 
юные сердцем. 

- Расскажите забавный 
случай, связанный с мо-
тоциклом. 

- Была у меня тогда «Ява». 
Мы ездили в трудовой ла-
герь в Мальково, а на об-
ратном пути неожиданно 
закончился бензин. При-
шлось спрятать мотоцикл 
в стоге сена. А сам за бен-
зином поехал. Приезжаю 
обратно – ни стога, ни мо-
тоцикла. Потом по следам 
нашли. Оказывается, при-
езжали колхозники, они-то 
и зацепили стог, не зная, что 
там еще и мой байк. Вот мне 
и пришлось идти в колхоз, 
откапывать в стоге сена мо-
тоцикл, доказывать, что он 
мой. Вот такой интересный 
случай был.                 

- Какое будущее хоте-
ли бы видеть для «РОКота 
Югры»? 

- Мы продолжаем ранее 
объявленную акцию о сбо-
ре голосов в поддержку 
проведения регионального 
мото-рок-фестиваля «РО-
Кот Югры». Уже собрано бо-
лее 5000 голосов. Жители 
Югры хотят, чтобы празд-
ник музыки был ежегодным 
в Сургуте. Надеемся, что 
нас поддержат и окружные 
власти. 

Фестиваль организует 
инициативная группа бай-
керов, состоящая из деся-
ти человек. Это наш первый 
опыт проведения фестива-
ля. И делаем все, для того 
чтобы он состоялся на хо-
рошем, высоком уровне. 
Поэтому мы рассчитываем 
на поддержку и понимание 
со стороны гостей.

Отчет с «РОКота Югры» 
читатели найдут в «СТ»
на следующей неделе. 

ИГРУШЕЧНЫЕ ДЕНЬГИ. Союзмультфильм заключил до-
говор с компанией, которая займется производством 
мягких игрушек по образам из советских мультфильмов. 
Разрабатывает около десяти образов из «Ну, погоди!», 
«Винни Пух», «38 попугаев» и других. (Коммерсант). 

КРИЗИС РЕКЛАМЫ? Объем рынка рекламных 
услуг в России в первом полугодии 2009 года со-
ставил 90 млрд рублей. Это примерно на 30% 
меньше, чем в аналогичном периоде 2008 года. 
Самые большие потери пришлись на радио, пе-
чатные СМИ и наружную рекламу. (Лента.ру).

РЕФОРМА ЖКХ. В России будет разработана про-
грамма модернизации ЖКХ до 2020 года. Она при-
звана повысить эффективность локальных моно-
полий, предоставляющих коммунальные услуги, и 
создать благоприятные условия для инвестиций в 
отрасль. (Лента.ру). 



Аборигены
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Сургутский телережиссер Ольга Корниенко вернулась 
со съемок нового фильма из цикла «ЛИКИ ЮГРЫ» «Хома 
чи»! Герой фильма – обычный оленевод, лесной ненец 
Владимир Мытович Пяк, живущий на границе Сургут-
ского, Белоярского районов и Ямала. На съемках ком-
панию Ольге составила студентка Сургутского госу-
дарственного педагогического университета Ксения 
Артеева. 

Хома чи, или Как две блондинки на Ямале кино снимали

Уу убирает.

Ксения и олененок на заднем плане.

Цивилизация.

Ходоки прибыли.

Вид из окна.

Вечер.

Хома чи плетет мордушку.

Я уставшая.Уу (Люда) лепит котлеты из щуки.

Я и Хома чи.

Печет хлеб.Хома чи - эмоциональный рассказчик.

Утро Хома чи.

Часть первая, 
вступительная

…Ждали большую съе-
мочную группу, настоящих 
мужиков с горой оборудо-
вания, разговаривающих не-
пременно матом, а приехали 
две блондинки, экипирован-
ные весьма скромно и упо-
требляющие «ешкин кот» в 
качестве самого страшного 
ругательства.

Две блондинки – это я и 
Ксения. Несмотря на то, 
что аппаратуры у нас было 
не очень много, сопрово-
ждающие все равно пона-
добились: до конечной цели 
нашего путешествия пред-
стояло отшагать киломе-
тров шестнадцать по пере-
сеченной местности. 

Сопровождающие - лес-
ные ненцы Паша Вылло и 
Гриша Пяк (сын нашего ге-
роя) - коротенько проин-
структировали (по поводу 
болот, комаров и еще чего-
то в том же духе), и мы, со-
вершенно не подозревая о 
том, что нас ожидает в бли-
жайшие десять дней, муже-
ственно ступили в болотную 
хлябь… 

О, это было легендарное 
путешествие! И лучше не 
рассказывать о том, на кого 
мы были похожи, попав на 
стойбище Владимира Пяка. 

Уу (универсальное 
устройство 

для лесного быта) 
Универсальное устрой-

ство звали Люда. Это пер-
вое и, пожалуй, наиболее 
сильное из всех ярких впе-
чатлений, которые получи-

ли, снимая фильм. Мы так 
до конца и не поняли, чем 
занимались на стойбище 
два здоровых молодых пар-
ня (сыновья героя), но Люда  
- жена старшего из них, Гри-
ши - с утра и до позднего (!) 
вечера стойко и без нытья 
работала, обеспечивая им, 
и нам тоже, комфортное 
существование: стирала, 
варила, жарила, убирала, 
собирала сухостой, таскала 
бревна, колола дрова, раз-
делывала рыбу (а способов 
приготовления оной она 
знала невероятное множе-
ство), через день месила 
тесто и пекла хлеб, а в «сво-
бодное» от основной рабо-
ты время бегала по грибы и, 
конечно же, ягоды, из кото-
рых тут же варила варенье.

Поразило следующее: 
шестого числа каждого ме-
сяца (день выдачи пенсии 
старикам, живущим окрест 
деревни Нумто) младший 
из сыновей, тридцатилет-
ний и до сих пор нежена-
тый (нет достойных), Женя 
отправлялся в деревню (30 
километров от стоянки на-
шего деда), чтобы принести 
продукты и остатки от почти 
единственного финансово-
го бонуса цивилизации. В 
дни нашего пребывания на 
стойбище Женя вернулся не 
только с упомянутым выше, 
но и … с видеоплеером! Так 
вот, когда я попыталась по-
жаловаться неутомимой УУ 
на то, что мужики засели в 
избе на много часов перед 
тем самым плеером и ре-
шили посмотреть зараз все 
серии популярного теле-
сериала «Платина», она 
спокойно подняла голову и 

спросила: «И что?». Именно 
в тот момент я окончательно 
поняла, что в этом мире су-
ществуют совершенно раз-
ные цивилизации…

Об особенностях 
лесного быта

Тавелеску. В переводе 
с ненецкого - «мышка». С 
мышками здесь обращают-
ся весьма сурово. Поначалу 
они были почти полноцен-
ными обитателями нашего 
совместного жилища: сво-
бодно перемещались по 
дому, бегали в сенях, одна 
даже была замечена во 
время коллективного обе-
да на кастрюле с вареньем 
из морошки. Это, наверное, 
и достало Гришу. Вечером 
он расставил мышеловки, 
а затем ежедневно поутру 
проверял их. Бедные таве-
леску! Сколько их, безды-
ханных, выбросил охотник в 
кусты – не сосчитать. 

Ху ю. Эти три буквы на 
языке лесных ненцев озна-
чают самое сокровенное, 
что есть у каждого оленево-
да, – олененка. Нам повез-
ло: мы сняли, как на стой-
бище нашего героя ставили 
прививки осиротевшим оле-
нятам, и воочию убедились, 
насколько трепетно отно-
сятся лесные люди к тому, 
пожалуй, единственному, 
что осталось у них от всех 
прошлых жизней. 

А еще нам поведали исто-
рию про ху ю, который по-
терял маму (так нередко 
бывает по весне), и как его 
«усыновил» вожак стада. 
Маленький ху ю неотрыв-
но и преданно следовал за 
огромным быком, который 
мог бы при желании убить 
его одним ударом копыта, 
но почему-то этого не сде-
лал. На шее у «папаши», 
как и у некоторых других 
оленей, вместо привычного 
колокольчика висела поло-
винка аппарата сигнализа-
ции с Ватлорской ДНС.

Хома чи! Так мы прозва-
ли нашего дедушку. Вооб-

ще, в переводе с ненецкого 
хома чи – значит «хорошо». 
У дедушки до нас было це-
лых два имени: родители 
назвали его Шашупи, а со-
ветская власть Владими-
ром Мытовичем, но «Хома 
чи» тоже ему очень подхо-
дило. Что бы ни происходи-
ло на стойбище, он всегда 
говорил «хома чи!». Олени 
пришли – хома чи!, рыбу 
поймал – хома чи!, погода 
хорошая – хома чи!, погода  
не очень, как вы сами уже 
догадались, - тоже хома чи! 
Потому что комаров нет и 
оленям хорошо.  

Хома чи!
Биография нашего Хома 

чи весьма банальна: его дед 
(не знаю, но люди говорят) 
был шаманом на Ямале, 
отец – тоже шаман, а сам 
он – пионер, комсомолец, 
коммунист, в советские 
годы ходил за оленями в 
совхозе, имеет медаль «За 
доблестный труд».

Но вот чего нет в других 
схожих биографиях, так 
это того, что вырастил наш 
Хома чи восьмерых детей, а 
после смерти жены, 17 лет 
назад, последних троих еще 
и сам на ноги поставил.

Встает наш Хома чи еже-
дневно в пятом часу утра; 
несмотря на свои 68 лет, 
весьма бодро и целеу-
стремленно (уверяю, от-
нюдь не работая на камеру) 
делает зарядку, пробежку, 
«заряжает» дымокур для 
оленей и отправляется на 
речку проверять морду. За-
тем мешочек с утренней 
добычей бросает на Людин 
брезент (см. фото), пьет 
утренний чай и садится чи-
тать книгу. Книга называет-
ся «Сын Отечества». 

Дяденька Лукойл, 
чекист, Барак Обама 

и прочие ходоки…
«Дяденька ЛУКойл» никог-

да не работал в ЛУКойле, но 
у него был такой роскошный 
рабочий костюм от этой 

весьма солидной организа-
ции, что все другие имена 
и прозвища ему просто не 
подходили. 

«Чекистом» звали Гришу. 
Он постоянно улыбался, 
был вежлив и открыт, как, 
впрочем, и подавляющее 
большинство представи-
телей этого народа. В от-
личие от Хома чи он, как и 
другие коренные жители 
в окрестностях Юильска 
(Белоярский район), успел 
оформить свои отношения 
с хозяевами новой жизни, 
нефтяниками, и теперь у 
него есть самые полно-
ценные родовые угодья и 
экономическое соглашение 
с компанией «Сургутнефте-
газ». А вот тем, кто живет в 
окрестностях так называе-
мого национального парка 
«НУМТО», в том числе и ге-
рою фильма, лично я счи-
таю, не повезло: им не све-
тят дармовые снегоходы, 
дизельные электростан-
ции, лодочные моторы и 
сами лодки, а также денеж-
ные компенсации и прочие 
блага, которыми укомплек-
тован набор стандартного 
экономического соглаше-
ния аборигена, живущего в 
верховьях (или низовьях), 
например, реки Тром-Аган, 
что протекает по террито-
рии Сургутского района. 
И благодаря которым они 
могли бы запросто попра-
вить свое ОЧЕНЬ бедствен-
ное финансовое положение 
(сегодня все средства от… 
уходят в кубышку парка 
«НУМТО»).

Бараком Обамой звали 
Федю. Федя периодически 
бегал из Нумто на дэнээску 
«налаживать связи и заво-
дить знакомства». Прозви-
ще, однако, ему дали за то, 
что лицом Федя был зело 
черен, а 30 километров от 
деревни Нумто до стойби-
ща Хома чи мог запросто 
отмахать по болотной сля-
коти в ослепительно белой 
рубашке, иногда с ружьем 
наперевес и собакой на по-
водке. 

Всех этих, а также многих 
других людей объединяет 
то, что периодически они 
встречаются на стойбище 
нашего дедушки, потому 
что место это находится как 
раз между пресловутой де-
ревней Нумто и дэнээской. 
Слово «дэнээска», похоже, 
получило постоянную про-
писку в лексиконе лесных 
ненцев. У нас в фильме это 
обязательно будет: сидит 
во дворе компания ходо-
ков, слышна неторопливая 
ненецкая речь, в которой 
нет-нет да и проскользнет 
знакомое «тэнээска»…

Призрачно все…
На стойбище нашего героя 

есть карта. На ней – рас-
положение всех стоянок 
людей, которые живут в 
окрестностях Нумто. Нам 
очень хотелось, чтобы де-
душка показал тропу, по 
которой двигаются бесчис-
ленные ходоки, место, где 
мы сейчас находимся, и те 
места, где уже стоят или 
будут устанавливаться бу-
ровые и другие объекты не-
фтяников. 

В последний съемочный 
день нам удалось-таки рас-
крутить старика на карту. И 
он с воодушевлением начал 
показывать, где находится 
стоянка его сына Гриши, 
где его летняя стоянка, где 
ставят весенний чум, когда 
каслают по тундре… 

На огромной карте было 
так мало точек, что их с тру-
дом удавалось разглядеть. 
Единственным крупным 
пятном, которое сразу бро-
салось в глаза, была Ват-
лорская ДНС. 

Позже, когда основной 
разговор «на камеру» был 
закончен, один из сыновей 
старика проговорился, что 
якобы у банкира, заехавшего 
намедни в эти края поохо-
титься, видел другую карту. 
Ненец по памяти взялся пе-
ресказать то, что запомни-
лось: здесь будет дэнээска 
и здесь тоже, здесь будет 
месторождение, все будет 

в буровых, возле летней 
стоянки будут буровые и на 
месте деревни Нумто тоже 
все будут буровые... 

- Деревня мешает, сне-
сут, наверное, - высказал он 
свое предположение. 

- А дедушка знает? – 
спросили мы.

 – Нет, ответил он. - А за-
чем ему?...

Часть последняя,
заключительная

Обратно в цивилизацию 
старик вывозил нас на оле-
ньей упряжке. В считанные 
минуты (опять же по нашей 
просьбе) запрягли для нас 
четырех самых красивых 
оленей, погрузили нашу по-
клажу, и мы отправились в 
другой мир. Правда, и по до-
роге нас ждала работа: по-
скольку и тундру, и оленей 
с нартами летом я видела 
лишь в кино, нам непремен-
но нужно было это снять. 

Итак, мы с двумя каме-
рами вновь хлябали по 
тундре, пытаясь догнать 
упряжку. Актером наш Хома 
чи был превосходным. Он 
не смотрел в камеру, стара-
тельно выполнял все, о чем 
просили… Подвела я себя 
сама. Когда старик спро-
сил, довезти ли нас на оле-
нях прямо до дэнээски или 
мы переночуем в избушке 
Гриши, а на следующий 
день, с утра,  за сорок пять 
минут дошагаем до места, 
где будет ждать машина, я 
сказала: «Конечно, мы бу-
дем ночевать в избушке». И 
навсегда потеряла финаль-
ную часть фильма. Теперь 
предстоят долгие и труд-
ные поиски. Каким будет 
окончание этой истории?   

PS: А если кто насчет 
водки интересуется… Не 
было там ее. Мы не при-
везли, и нас не угощали… 
И еще: Хома чи обладает 
безумным обаянием и не-
сокрушимым жизнелюби-
ем, но, несмотря на это, 
нам кажется, что фильм 
наш будет грустным… 



Аборигены
Ольга Корниенко. Фото  Ксении Артеевой
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Сургутский телережиссер Ольга Корниенко вернулась 
со съемок нового фильма из цикла «ЛИКИ ЮГРЫ» «Хома 
чи»! Герой фильма – обычный оленевод, лесной ненец 
Владимир Мытович Пяк, живущий на границе Сургут-
ского, Белоярского районов и Ямала. На съемках ком-
панию Ольге составила студентка Сургутского госу-
дарственного педагогического университета Ксения 
Артеева. 

Хома чи, или Как две блондинки на Ямале кино снимали

Уу убирает.

Ксения и олененок на заднем плане.

Цивилизация.

Ходоки прибыли.

Вид из окна.

Вечер.

Хома чи плетет мордушку.

Я уставшая.Уу (Люда) лепит котлеты из щуки.

Я и Хома чи.

Печет хлеб.Хома чи - эмоциональный рассказчик.

Утро Хома чи.

Часть первая, 
вступительная

…Ждали большую съе-
мочную группу, настоящих 
мужиков с горой оборудо-
вания, разговаривающих не-
пременно матом, а приехали 
две блондинки, экипирован-
ные весьма скромно и упо-
требляющие «ешкин кот» в 
качестве самого страшного 
ругательства.

Две блондинки – это я и 
Ксения. Несмотря на то, 
что аппаратуры у нас было 
не очень много, сопрово-
ждающие все равно пона-
добились: до конечной цели 
нашего путешествия пред-
стояло отшагать киломе-
тров шестнадцать по пере-
сеченной местности. 

Сопровождающие - лес-
ные ненцы Паша Вылло и 
Гриша Пяк (сын нашего ге-
роя) - коротенько проин-
структировали (по поводу 
болот, комаров и еще чего-
то в том же духе), и мы, со-
вершенно не подозревая о 
том, что нас ожидает в бли-
жайшие десять дней, муже-
ственно ступили в болотную 
хлябь… 

О, это было легендарное 
путешествие! И лучше не 
рассказывать о том, на кого 
мы были похожи, попав на 
стойбище Владимира Пяка. 

Уу (универсальное 
устройство 

для лесного быта) 
Универсальное устрой-

ство звали Люда. Это пер-
вое и, пожалуй, наиболее 
сильное из всех ярких впе-
чатлений, которые получи-

ли, снимая фильм. Мы так 
до конца и не поняли, чем 
занимались на стойбище 
два здоровых молодых пар-
ня (сыновья героя), но Люда  
- жена старшего из них, Гри-
ши - с утра и до позднего (!) 
вечера стойко и без нытья 
работала, обеспечивая им, 
и нам тоже, комфортное 
существование: стирала, 
варила, жарила, убирала, 
собирала сухостой, таскала 
бревна, колола дрова, раз-
делывала рыбу (а способов 
приготовления оной она 
знала невероятное множе-
ство), через день месила 
тесто и пекла хлеб, а в «сво-
бодное» от основной рабо-
ты время бегала по грибы и, 
конечно же, ягоды, из кото-
рых тут же варила варенье.

Поразило следующее: 
шестого числа каждого ме-
сяца (день выдачи пенсии 
старикам, живущим окрест 
деревни Нумто) младший 
из сыновей, тридцатилет-
ний и до сих пор нежена-
тый (нет достойных), Женя 
отправлялся в деревню (30 
километров от стоянки на-
шего деда), чтобы принести 
продукты и остатки от почти 
единственного финансово-
го бонуса цивилизации. В 
дни нашего пребывания на 
стойбище Женя вернулся не 
только с упомянутым выше, 
но и … с видеоплеером! Так 
вот, когда я попыталась по-
жаловаться неутомимой УУ 
на то, что мужики засели в 
избе на много часов перед 
тем самым плеером и ре-
шили посмотреть зараз все 
серии популярного теле-
сериала «Платина», она 
спокойно подняла голову и 

спросила: «И что?». Именно 
в тот момент я окончательно 
поняла, что в этом мире су-
ществуют совершенно раз-
ные цивилизации…

Об особенностях 
лесного быта

Тавелеску. В переводе 
с ненецкого - «мышка». С 
мышками здесь обращают-
ся весьма сурово. Поначалу 
они были почти полноцен-
ными обитателями нашего 
совместного жилища: сво-
бодно перемещались по 
дому, бегали в сенях, одна 
даже была замечена во 
время коллективного обе-
да на кастрюле с вареньем 
из морошки. Это, наверное, 
и достало Гришу. Вечером 
он расставил мышеловки, 
а затем ежедневно поутру 
проверял их. Бедные таве-
леску! Сколько их, безды-
ханных, выбросил охотник в 
кусты – не сосчитать. 

Ху ю. Эти три буквы на 
языке лесных ненцев озна-
чают самое сокровенное, 
что есть у каждого оленево-
да, – олененка. Нам повез-
ло: мы сняли, как на стой-
бище нашего героя ставили 
прививки осиротевшим оле-
нятам, и воочию убедились, 
насколько трепетно отно-
сятся лесные люди к тому, 
пожалуй, единственному, 
что осталось у них от всех 
прошлых жизней. 

А еще нам поведали исто-
рию про ху ю, который по-
терял маму (так нередко 
бывает по весне), и как его 
«усыновил» вожак стада. 
Маленький ху ю неотрыв-
но и преданно следовал за 
огромным быком, который 
мог бы при желании убить 
его одним ударом копыта, 
но почему-то этого не сде-
лал. На шее у «папаши», 
как и у некоторых других 
оленей, вместо привычного 
колокольчика висела поло-
винка аппарата сигнализа-
ции с Ватлорской ДНС.

Хома чи! Так мы прозва-
ли нашего дедушку. Вооб-

ще, в переводе с ненецкого 
хома чи – значит «хорошо». 
У дедушки до нас было це-
лых два имени: родители 
назвали его Шашупи, а со-
ветская власть Владими-
ром Мытовичем, но «Хома 
чи» тоже ему очень подхо-
дило. Что бы ни происходи-
ло на стойбище, он всегда 
говорил «хома чи!». Олени 
пришли – хома чи!, рыбу 
поймал – хома чи!, погода 
хорошая – хома чи!, погода  
не очень, как вы сами уже 
догадались, - тоже хома чи! 
Потому что комаров нет и 
оленям хорошо.  

Хома чи!
Биография нашего Хома 

чи весьма банальна: его дед 
(не знаю, но люди говорят) 
был шаманом на Ямале, 
отец – тоже шаман, а сам 
он – пионер, комсомолец, 
коммунист, в советские 
годы ходил за оленями в 
совхозе, имеет медаль «За 
доблестный труд».

Но вот чего нет в других 
схожих биографиях, так 
это того, что вырастил наш 
Хома чи восьмерых детей, а 
после смерти жены, 17 лет 
назад, последних троих еще 
и сам на ноги поставил.

Встает наш Хома чи еже-
дневно в пятом часу утра; 
несмотря на свои 68 лет, 
весьма бодро и целеу-
стремленно (уверяю, от-
нюдь не работая на камеру) 
делает зарядку, пробежку, 
«заряжает» дымокур для 
оленей и отправляется на 
речку проверять морду. За-
тем мешочек с утренней 
добычей бросает на Людин 
брезент (см. фото), пьет 
утренний чай и садится чи-
тать книгу. Книга называет-
ся «Сын Отечества». 

Дяденька Лукойл, 
чекист, Барак Обама 

и прочие ходоки…
«Дяденька ЛУКойл» никог-

да не работал в ЛУКойле, но 
у него был такой роскошный 
рабочий костюм от этой 

весьма солидной организа-
ции, что все другие имена 
и прозвища ему просто не 
подходили. 

«Чекистом» звали Гришу. 
Он постоянно улыбался, 
был вежлив и открыт, как, 
впрочем, и подавляющее 
большинство представи-
телей этого народа. В от-
личие от Хома чи он, как и 
другие коренные жители 
в окрестностях Юильска 
(Белоярский район), успел 
оформить свои отношения 
с хозяевами новой жизни, 
нефтяниками, и теперь у 
него есть самые полно-
ценные родовые угодья и 
экономическое соглашение 
с компанией «Сургутнефте-
газ». А вот тем, кто живет в 
окрестностях так называе-
мого национального парка 
«НУМТО», в том числе и ге-
рою фильма, лично я счи-
таю, не повезло: им не све-
тят дармовые снегоходы, 
дизельные электростан-
ции, лодочные моторы и 
сами лодки, а также денеж-
ные компенсации и прочие 
блага, которыми укомплек-
тован набор стандартного 
экономического соглаше-
ния аборигена, живущего в 
верховьях (или низовьях), 
например, реки Тром-Аган, 
что протекает по террито-
рии Сургутского района. 
И благодаря которым они 
могли бы запросто попра-
вить свое ОЧЕНЬ бедствен-
ное финансовое положение 
(сегодня все средства от… 
уходят в кубышку парка 
«НУМТО»).

Бараком Обамой звали 
Федю. Федя периодически 
бегал из Нумто на дэнээску 
«налаживать связи и заво-
дить знакомства». Прозви-
ще, однако, ему дали за то, 
что лицом Федя был зело 
черен, а 30 километров от 
деревни Нумто до стойби-
ща Хома чи мог запросто 
отмахать по болотной сля-
коти в ослепительно белой 
рубашке, иногда с ружьем 
наперевес и собакой на по-
водке. 

Всех этих, а также многих 
других людей объединяет 
то, что периодически они 
встречаются на стойбище 
нашего дедушки, потому 
что место это находится как 
раз между пресловутой де-
ревней Нумто и дэнээской. 
Слово «дэнээска», похоже, 
получило постоянную про-
писку в лексиконе лесных 
ненцев. У нас в фильме это 
обязательно будет: сидит 
во дворе компания ходо-
ков, слышна неторопливая 
ненецкая речь, в которой 
нет-нет да и проскользнет 
знакомое «тэнээска»…

Призрачно все…
На стойбище нашего героя 

есть карта. На ней – рас-
положение всех стоянок 
людей, которые живут в 
окрестностях Нумто. Нам 
очень хотелось, чтобы де-
душка показал тропу, по 
которой двигаются бесчис-
ленные ходоки, место, где 
мы сейчас находимся, и те 
места, где уже стоят или 
будут устанавливаться бу-
ровые и другие объекты не-
фтяников. 

В последний съемочный 
день нам удалось-таки рас-
крутить старика на карту. И 
он с воодушевлением начал 
показывать, где находится 
стоянка его сына Гриши, 
где его летняя стоянка, где 
ставят весенний чум, когда 
каслают по тундре… 

На огромной карте было 
так мало точек, что их с тру-
дом удавалось разглядеть. 
Единственным крупным 
пятном, которое сразу бро-
салось в глаза, была Ват-
лорская ДНС. 

Позже, когда основной 
разговор «на камеру» был 
закончен, один из сыновей 
старика проговорился, что 
якобы у банкира, заехавшего 
намедни в эти края поохо-
титься, видел другую карту. 
Ненец по памяти взялся пе-
ресказать то, что запомни-
лось: здесь будет дэнээска 
и здесь тоже, здесь будет 
месторождение, все будет 

в буровых, возле летней 
стоянки будут буровые и на 
месте деревни Нумто тоже 
все будут буровые... 

- Деревня мешает, сне-
сут, наверное, - высказал он 
свое предположение. 

- А дедушка знает? – 
спросили мы.

 – Нет, ответил он. - А за-
чем ему?...

Часть последняя,
заключительная

Обратно в цивилизацию 
старик вывозил нас на оле-
ньей упряжке. В считанные 
минуты (опять же по нашей 
просьбе) запрягли для нас 
четырех самых красивых 
оленей, погрузили нашу по-
клажу, и мы отправились в 
другой мир. Правда, и по до-
роге нас ждала работа: по-
скольку и тундру, и оленей 
с нартами летом я видела 
лишь в кино, нам непремен-
но нужно было это снять. 

Итак, мы с двумя каме-
рами вновь хлябали по 
тундре, пытаясь догнать 
упряжку. Актером наш Хома 
чи был превосходным. Он 
не смотрел в камеру, стара-
тельно выполнял все, о чем 
просили… Подвела я себя 
сама. Когда старик спро-
сил, довезти ли нас на оле-
нях прямо до дэнээски или 
мы переночуем в избушке 
Гриши, а на следующий 
день, с утра,  за сорок пять 
минут дошагаем до места, 
где будет ждать машина, я 
сказала: «Конечно, мы бу-
дем ночевать в избушке». И 
навсегда потеряла финаль-
ную часть фильма. Теперь 
предстоят долгие и труд-
ные поиски. Каким будет 
окончание этой истории?   

PS: А если кто насчет 
водки интересуется… Не 
было там ее. Мы не при-
везли, и нас не угощали… 
И еще: Хома чи обладает 
безумным обаянием и не-
сокрушимым жизнелюби-
ем, но, несмотря на это, 
нам кажется, что фильм 
наш будет грустным… 



Получатели пенсий и социальных вы-
плат теперь  могут воспользоваться 
новым срочным вкладом «Пенсионный 
плюс» (в рублях).  Процентная став-
ка по данному  депозиту в зависимо-
сти от срока размещения денежных 
средств достигает 12,5% годовых и 
его главным преимуществом является 
возможность ежемесячного получения 
процентов по вкладу.

Как отметил начальник Управления кор-
поративного бизнеса банка Владимир Ку-
зякин,  на данный вклад можно зачислять 
пенсию и различные выплаты Пенсионно-
го фонда РФ, Ханты-Мансийского НПФ, 
органов соцзащиты, а также других ве-
домств и организаций.  

«Ханты-Мансийский банк комплексно 
подходит к обслуживанию этой категории 
граждан. Сегодня мы готовы предложить 
не только широкую линейку банковских 
продуктов, разработанных для получате-
лей пенсии и социальных пособий, но и 
специальный сервис. Во многих офисах 
организации для пенсионеров работают 
отдельные «окна». 

Также в представительствах  Пенси-
онного фонда РФ и Ханты-Мансийского 
НПФ  находятся специалисты банка, кото-
рые могут на месте проконсультировать 
клиента по всем вопросам обслуживания, 
рассчитать доход по вкладу, открыть со-
циальную карту и многое другое», - уточ-
нил В. Кузякин. 

Ханты-Мансийский банк также внес изме-
нения в условия срочного вклада «Пенсион-
ный» (в рублях). Теперь пенсионеры могут 
разместить денежные средства не только 
на один год, но и на два новых срока: 93 дня 
под 12,0% и 730 дней под 14,0% годовых.

«Социальные карты и пенсионные вкла-
ды остаются самым удобным и надежным 
способом получения, накопления средств 
для пожилых людей. Старшее поколение 
доверяет нам свои сбережения, и это под-
тверждает статистика - ими ежемесячно 
открывается более 3 000 счетов, на кото-
рые зачисляются пенсии и иные социаль-
ные выплаты», - добавил В. Кузякин.

Ханты-Мансийский банк
ПРЕДЛАГАЕТ

принципиально новый
вклад для пенсионеров -

Получатели пенсий и социальных вы-

««Пенсионный плюсПенсионный плюс»»

Знай наших!
Наталья Березюк
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Мир     спорта

Сургутский милиционер Дмитрий Куприянов и его коллеги 
вернулись с 13-х всемирных игр полицейских и пожарных, 
которые с 31 июля по 9 августа прошли в Ванкувере. 

Вначале полицейские игры, потом Олимпиада

Магазин «Детский мир» работает
с 10.00 до 19.00, без перерыва. Воскресенье - выходной.

Реклама

Внимание!Внимание! Игрушки!Игрушки!
Скидки - 30%Скидки - 30%

Ассортимент рассчитан на самые разные вкусы детей от 1 до 12 лет.Ассортимент рассчитан на самые разные вкусы детей от 1 до 12 лет.

Это целый мир интересных
и необычных игрушек:

компьютеры, конструкторы, 
железные дороги,

интерактивные куклы, 
радиоуправляемые модели

и многое другое.

В прошлом номере мы уже 
сообщили о победах под-
полковника Куприянова. А в 
пятницу Дмитрий Куприянов 
и его коллеги-победители – 
подполковник Виталий Оси-
пов, завоевавший «серебро» 
в армрестлинге и отжиме 
штанги, и полковник Николай 
Кандаков, который также стал 
вторым в армрестлинге, дали 
пресс-конференцию, на кото-
рой рассказали о своих до-
стижениях более подробно.

Один на один с шерифом
Пресс-конференция про-

ходила в лицее милиции. 
«Мы сделали правильно, что 
первыми представляем на-
ших победителей лицеистам! 
Потому что именно от вас, 
сидящих в зале курсантов, за-
висит будущее милиции. Мы 
надеемся, что впоследствии 
вы поступите в милицейское 
училище, окончите его с от-
личием и будете похожи на 
тех ребят, которые сейчас 
сидят перед вами!» - сказал в 
своем приветственном слове 
начальник УВД г. Сургута 
полковник Русаков.

Первый вопрос, который 
интересовал журналистов, 

относился к семье Дмитрия 
Куприянова. Как выясни-
лось, спорт играет не по-
следнюю роль и в жизни его 
жены. Супруга Куприянова, 
Наталья, также участвова-
ла в этих играх. Дмитрий 
с гордостью говорил, что 
пробное участие состоялось 
еще на играх в Бразилии, а в 
этом году они вместе реши-
ли попробовать свои силы в 
кроссе и биатлоне.

Больше всего чемпио-
нам понравился Ванкувер, 
который в данный момент 
готовится к проведению 
зимних Олимпийских игр. 
Спортсмены почувствовали, 
что проведение милицей-
ских состязаний послужило 
своеобразной ступенькой 
этой подготовки.

Самое сложное препят-
ствие на пути к победе - по-
стоянное повышение уровня 
мастерства соперников. «С 
каждым годом соревновать-
ся все сложнее, - отметил 
Куприянов, в то же время 
это стимул и нам профес-
сионально расти».

Соперники действитель-
но были очень сильны. Так, 
Виталлий Осипов рассказал 
о своем конкуренте. «Моим 
соперником был канадский 
шериф. Он ранее выступал 
в Австралии, подняв сто де-
вяносто семь с половиной 
килограммов. Но в этот раз он 
выжал только сто семьдесят 
семь с половиной, опередив 
меня лишь на два килограм-
ма. Мы оба пытались поднять 
больше, но не удалось».

На везение 
не рассчитывай

На многие вопросы Дми-
трий Куприянов дал ответы 
в личном интервью с корре-
спондентом «СТ».

- Расскажите немного 
о турнире. В частности, 
какие качества в себе вам 
необходимо было раз-
вить, чтобы одержать эту 
победу?

 - Соревнования прово-
дятся не первый раз, поэто-
му мне в этом плане было 
легче –  уже достаточно 
известны и правила, и со-
перники. Больше помогла 
планомерная работа над 
собой, подготовка. В моем 
случае успех – результат 
упорных тренировок. На ве-
зение здесь рассчитывать 
не приходится.

Всем сотрудникам не-
обходимы регулярные за-
нятия.  Причем необяза-
тельно профессионально 
тренироваться, достаточно 
элементарных упражне-
ний по физической куль-
туре. Биатлон – служебно-
прикладной вид спорта, 
чисто профессиональный. 
Нужно поддерживать себя 
в  определенной форме. 

Главное – регулярность.
- А сколько времени и 

сил вы затрачиваете на 
подготовку?

- Я тренируюсь еженедель-
но, когда есть возможность. 
В этом году возможностей 
готовиться было меньше, 
так как увеличилась нагрузка 
на работе. В основном зани-
мался по выходным.

- Регулярные занятия 
спортом – одинаковая 
составляющая рабочего 
режима для каждого со-
трудника или же кто-то 
уделяет этому больше 
времени?

 -  Приказом министра 
предусмотрены еженедель-
ные занятия со всем личным 
составом, они обязательны 
для всех. Конечно, по жела-
нию сотрудник может зани-
маться дополнительно. Но я 
надеюсь, что, глядя на нас, 
многие сотрудники начнут 
больше времени уделять 
своей физической подготов-
ке (улыбается).

ШКОЛЫ ПОД ОХРАНОЙ. Глава МВД России Рашид Нургалиев  в ходе селек-
торного совещания, посвященного началу учебного года, потребовал принять 
дополнительные меры по обеспечению безопасности школ на территории 
Южного федерального округа в преддверии 1 сентября. (Интерфакс).

ПОБЛАЖКИ ДЛЯ ВНЕБЮДЖЕТНИКОВ. В России около 50% 
государственных вузов снизили плату за обучение на первом 
курсе, что позволит, по мнению Рособразования, увеличить 
внебюджетный прием. (РИА Новости).

АБИТУРА ПОД ПРИЦЕЛОМ. В 2009 году одиннадцатый 
класс окончили 840000 выпускников. Среди абитуриен-
тов педагогика наименее востребована. Однако абиту-
риенты  охотнее поступают на гуманитарные специаль-
ности, чем на технические. (ИА REGNUM Новости).
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Корр – Николай Федорович, 
рада вас видеть в полном здра-
вии, хочу заметить, что вы хо-
рошо выглядите, явно помоло-
дели. Удалось съездить куда-то 
на море и хорошо отдохнуть?

НФ – Совсем нет. Это ре-
зультат нового метода оздо-
ровления, который родом из 
Китая. И поллета я проверял 
его на себе. Впервые услышал 
о нем 2 года назад и не поверил 
ни одному слову, было совер-
шенно неубедительно. В этом 
году Бог снова подсунул эту 
информацию. Я понял, что это 
знак сверху – что-то слишком 
часто об этом методе я слышу, 
пришлось собрать всю инфор-
мацию в кучку и опробовать но-
вый метод на себе. Мой внеш-
ний вид изменился достаточно 
сильно за последний месяц, 
когда я ежедневно и еженощно 
применял его на себе и заме-
тил, что благотворные измене-
ния пошли с первой недели.

Корр – Ой, не томите, бы-
стрей говорите, что за новый 
метод оздоровления вы нашли. 
В ваших статьях всегда было 
много удивительного и неожи-
данного, всегда удивляли но-
визной «оздоровления за два 
месяца».

НФ - До весны 2009 года 
эффективность оздоровитель-
ных методов, что я использую, 
давала 90-95% улучшения 
здоровья, а сейчас, используя 
китайский метод, возможно 
поднимется до 98-99% - тако-
вы новые возможности моей 
находки. Не буду тянуть - это 
новый метод очищения тела 
через кожные покровы при по-
мощи лечебных пластырей.

 Корр – Вы не шутите? Рус-
ские верят в аптеку, они приу-
чены, что только при приеме 
таблеток, лечебных мазей, 
ингаляторов, гормонов, анти-

биотиков или хирургии можно 
поправить здоровье, но чтобы 
через пластыри…

НФ - Давайте я поподробнее. 
Идея пришла из Японии, ког-
да после Хиросимы и Нагасаки 
много народу оказалось зара-
жено радионуклидами. Как их 
вывести? Японцы не настолько 
закодированы аптекой, как мы. 
Они пытались найти метод очи-
щения, но чтобы при этом ничего 
нового не глотать внутрь. А про-
должилось все в Китае. Пустив 
на изыскания многие миллионы 
юаней (юань дороже рубля), к 
этому подключилось государ-
ство, китайцы закончили разра-
ботки и открыли целую фабрику 
по производству пластырей с 
удивительно сильной способно-
стью вытягивать из тела любую 
грязь, токсины, радионуклиды, 
остатки лекарств, ранее приня-
тых, любую чуждую телу химию, 
токсины от инфекций. И резуль-
таты оздоровления были пораз-
ительны! Но самое странное - во 
всем мире уже давно про это 
знают, около 15 лет, а мы ока-
зались только 51 страной, куда 
попала новейшая информация. 
Самой активной страной, ко-
торая закупает китайскую про-
дукцию по очищению вагонами, 
стала – вы не поверите – ма-
ленькая Швейцария. Кстати, в 
Швейцарии самая большая про-
должительность жизни в Европе 
- более 80 лет! Мы же и по раз-
работкам, и по использованию 
оказались в глубокой попе! 

Корр – Ну что, теперь начи-
наем новую жизнь? Только со-
мневаюсь, что наш народ охот-
но примет этот новый китайский 
метод.

НФ – Два года назад я тоже 

также думал. Но оказалось, что 
именно пластыри, умеющие вы-
тягивать внутреннюю грязь из 
тела, будут последней соломин-
кой для миллионов россиян.

Корр – Что-то мало верится. 
Неужели у них ТАКАЯ большая 
оздоровительная сила?

НФ - Я вас хорошо понимаю. 
Китайцы еще хорошие мастера 
подделывать. Но я продукцию 
взял с базы фирмы, товар идет 
без посредников. Препараты 
достаточно дороги. Но я риск-
нул, полная информация при 
мне, пообщался по Интернету с 
врачами из России, что работа-
ют около полутора лет, а самое 
главное, опробовал почти всю 
продукцию на себе. Результат 
на лице! Теперь я со спокойной 
совестью могу рекомендовать 
ее своим пациентам.

Корр – У меня есть все наши 
совместные статьи и я помню, 
что при хорошей эффектив-
ности улучшения здоровья у 
90-95% ваших пациентов есть 
некоторые, кого вы берете нео-
хотно, потому что это трудно ле-
чится – дети только после 6 лет, 
трудно лечатся кожные болез-
ни, суставные и трудно лечить 
пациентов старше 70 лет. Что 
изменится в ваших подходах к 
лечению сейчас с новым китай-
ским методом?

НФ – Да вы знаете, все круто 
изменилось! Детей я могу брать 
1-2 лет, уже без опасений, что 
могут быть какие-то побочные 
явления – опыт коллег, давно 
использующих эти препараты, 
показал их силу и безопасность. 
Комбинация моих прежних ме-
тодов оздоровления, плюс очи-
щение через кожу китайскими 
пластырями позволяют кожные 

болезни убирать достаточно 
уверенно, даже псориаз (эта 
одна из самых труднолечимых 
кожных болезней). Что касается 
стариков – думаю, что теперь 
возможно оздоравливать ста-
риков любого возраста, самых 
ослабленных, опыт моих коллег 
вселил в меня уверенность. Хо-
рошие результаты при очищении 
печени после всех видов гепати-
тов – А, Б и С, начальных стадиях 
цирроза печени, всех болезней, 
где ухудшается иммунитет, на-
чальных стадиях онкологии. Но 
хочу сделать важное примечание 
– я занимаюсь оздоровлением 
людей, у которых причина в на-
коплении большого количества 
инфекций и глистов, накопление 
токсинов от самых разных при-
чин, при долгих воспалительных 
и аллергических заболеваниях, а 
это является основной причиной 
болезней и смертей у 80-90% 
народа. Раньше я отказывал 
больным с сосудистыми забо-
леваниями, особенно сердца. 
Теперь появились новые эффек-
тивные средства для лечения 
геморроя и варикозного расши-
рения вен ног. Появились сред-
ства для качественного восста-
новления позвоночника, очень 
хорошие результаты у больных 
с воспалениями суставов. И, 
что самое главное, – процесс 
идет достаточно быстро. За 1-2 
месяца можно сделать то, что 
не получалось за десятки лет. 
Подчас через 1-3 дня появляют-
ся первые неожиданно хорошие 
результаты.

Корр – А как выглядит их при-
менение на практике?

НФ – Есть пластыри – проти-
воревматический, противоот-
ечный, противовоспалительный, 

противоболевой, суставной. 
Их действие сказывается бук-
вально через несколько минут. 
Пластырь разрезается на санти-
метровые квадратики и клеится 
на больные места. Получается 
эффективно и экономно. Есть 
второй метод, это относится к 
очищению – пакетики с лечеб-
ным составом приклеиваются 
к стопам ног или в области пе-
чени, крестце, суставов на не-
сколько часов на ночь. Ночью 
боли и воспаление проходят, 
наутро вы снимаете пластырь, 
а внутри мешочек полон грязи 
черного, зеленого цвета с не-
приятным запахом – он полон 
токсинов и солей мочевой кис-
лоты, остатков принятых ранее 
лекарств, всякой химии. При-
клеивая новые пакетики каждую 
ночь вы обнаружите, что после 
очищения ваше здоровье воз-
вращается. За 7-14 дней ЛЮ-
БОЙ почувствует улучшение, а 
месячный курс даст почти пол-
ное выздоровление! Не верите? 
Приходите на встречу со спе-
циалистом, которая сама спасла 
от смерти свою свекровь, свою 
10-летнюю дочь вызволила из 
реанимации, спасла мужа и под-
держивает свое здоровье на 
хорошем уровне! Теперь дома 
у нее своя «домашняя аптечка», 
но там нет йода, бинтов и аспи-
рина с антибиотиками, а только 
средства китайской медицины, 
которые состоят, вы не повери-
те, из БАДов, из того, что у нас 
лекарством не считается!

Корр – Надеюсь, что в сле-
дующих статьях вы расскажете 
подробнее о ваших лучших пре-
паратах. И подробнее о специа-
листе.

НФ – Охотно! Будет серия 

моих статей о китайском чуде. 
А в начале сентября в Сургут 
приедет специалист высоко-
го уровня, которая очень под-
робно расскажет о китайских 
разработках, даст личные ре-
комендации, возможно, какое-
то количество препаратов она 
привезет с собой – их можно 
будет купить. Приглашаются 
врачи любой специальности, 
все, кто имеет хоть какое-то 
отношение к здоровью, все же-
лающие, здоровые и больные. 
Заодно могу сказать, что ЭТИ 
препараты никогда не будут 
продаваться в аптеках. В сле-
дующих статьях будет продол-
жение обо всех чудесных воз-
можностях оздоровления при 
помощи «китайского чуда». 

Корр – На этом мы проща-
емся. Напоминаю, что у Нико-
лая Федоровича есть сайт, где 
имеется много интересного о 
сексе и ВСЕ статьи:

www. Akulichev-nf.ru.
Напоминаю адрес:

Сургут,
ул. Лермонтова, 11/5,

оф. 408.
Тел. 8(3462) 62-66-67.
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В РАМКАХ РЕАЛИЗАЦИИ ГОРОДСКОЙ ЦЕЛЕВОЙ 
ПРОГРАММЫ РАЗВИТИЯ МАЛОГО И СРЕДНЕГО 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

9 и 10 сентября
приглашает предпринимателейприглашает предпринимателей

ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В ТРЕНИНГЕ

«Искусство управления
конфликтами»

ТЕЛЕФОН (3462) 501-600 Р
е
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а

м
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Открытое акционерное общество «Российские железные дороги»
предлагает к продаже следующие объекты

Наименование 
объекта

Адрес 
(местоположение)

Площадь
кв.м

Торговый центр ст. Когалым ХМАО-Югра, г. Когалым, пр. Нефтяников 1220,4

Здание свинарника ХМАО-Югра, г. Сургут, 696 км 837,4

Незавершенный строительством объект (столовая) ЯНАО, г. Ноябрьск, ст. Ноябрьск-1 1455,0

Общественно-торговый центр и относящийся к нему 
земельный участок

ХМАО-Югра, г. Нижневартовск, 
ул. Северная, д. 74а

2026,0
(10570,0)

Гараж на одну автомашину и одну дрезину ХМАО-Югра, п. Высокий, ст. Мегион, 
промзона

203,8

ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ ПО ТЕЛЕФОНАМ:
◗ Екатеринбургское региональное отделение центра организации конкурсных закупок - структурного подразделения ОАО «РЖД» 
(343) 380-18-39, факс 358-35-47;
◗ Сургутское отделение Свердловской железной дороги - филиала ОАО «РЖД» (3462) 39-51-42, 39-46-53.
Подробная информация и конкурсная документация размещены на сайте ОАО «Российские железные дороги»: www.RZD.ru
в разделе «Открытые конкурсы»: «Сделки с недвижимостью» (www.PROPERTU.RZD.ru)

Реклама

Прогноз погоды

Понедельник, 31 августа

Воскресенье, 30 августа +10 +8 +8
+2 +4 +3
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в городе Сургуте на 2009 г.
за счет средств муниципального и окружного бюджета

Сургутская Торгово-Промышленная Палата
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26 августа Сургут посе-
тили начальники регио-
нальных ГИБДД России. 
Возглавили делегацию 
первый заместитель на-
чальника департамен-
та ОБДД МВД России 
генерал-майор МВД Вла-
димир Швецов и началь-
ник управления ГИБДД 
УВД по ХМАО-Югре пол-
ковник Сергей Алгазин.
Делегаты в первую оче-

редь осмотрели транспорт-
ные объекты нефтяников, 
мост через Обь, оценили 
систему видеонаблюдения 
и видеофиксации наруше-
ний ПДД в городе и районе, 
а также открыли детский ав-
тогородок. Корреспондент 
«СТ» проследовал за Влади-
миром Швецовым, Серге-
ем Алгазиным и узнал, за-
чем на самом деле приехали 
в Сургут автоинспекторы со 
всей страны.

Воспитание - залог 
безопасности

С виду все это мероприя-
тие выглядело как обыкно-
венная экскурсия, познава-
тельное мероприятие для 
высших чинов ГИБДД. Оно 
и было бы таким, если бы не 
один факт: многим главам 
региональных автоинспек-
ций пришлось в срочном по-
рядке оставить дела и лететь 
в Сургут. Президент России 
поставил задачу снижения 
аварийности на дорогах, и, 
вероятно, все известные 
средства были испробованы. 
Нужно было учиться чему-то 
новому. Ничего удивительно-
го в том, что учиться автоин-
спекторы приехали именно 
в Югру, нет. У нас в регионе 
внедрены суперсовременные 
программно-аппаратные 
комплексы для снижения ава-
рийности, отлично поставле-
на работа с кадрами в ГИБДД, 
налажены контакты и взаимо-
действие с транспортными 
предприятиями.

Поездка в Югру для мно-
гих глав автоинспекций стала 
своеобразным визитом в бу-
дущее: в нашем регионе они 
увидели в действии то, что 
только в проектах и мечтах у 
них. Стоит отметить, что, ко-
нечно же, в других регионах 
страны нет и такой степени 
автомобилизации. У нас ав-
томобиль водит, по статисти-
ке, каждый третий житель. Но 
пробок автоинспекторы так и 
не увидели. Они ездили по го-
родам с сопровождением, да 
к тому же в обеденные часы.

На улицу Республики в 
Сургуте два автобуса с ав-
тоинспекторами проехали с 
большим трудом: все про-
странства вдоль домов были 
уставлены машинами. Гости 
отметили, что в городе нуж-
но в срочном порядке решать 
проблему парковок, иначе пе-
редвигаться по дворам будет 
нелегко даже пешеходам.

О безопасности последних 
решено заботиться с само-
го детства, начальной школы 
и детсада. Автогородок на 
улице Республики в Центре 
детского творчества был от-
крыт демонстрацией его воз-

Поездка в будущее
Начальники ГИБДД России удивились порядку

и оснащенности Югры

можностей. На небольшой 
территории обустроены два 
перекрестка, железнодо-
рожный переезд, тротуары. 
В Югре построят еще 12 по-
добных автогородков. Сургут-
ским детям подарили десять 
транспортных средств - вело-
сипедов и электромобилей, 
на которых они будут ездить 
по городку. С детьми будут 
регулярно проводиться за-
нятия, а в будущем они сами 
могут стать юными инспекто-
рами дорожного движения. 
В октябре эти ребята примут 
участие в конкурсе инспек-
торов, который состоится во 
Владивостоке.  

Опыт нефтяников -
всей стране

Обменяться опытом и по-
говорить о технике и людях 
взрослые автоинспекторы 
решили на базе Сургутско-
го УТТ-3 ОАО «Сургутнеф-
тегаз». Владимир Швецов 
лично осмотрел все цеха, 
убедился в качестве произ-
водимого ремонта техники и 
поговорил с транспортника-
ми о качестве и безопасности 
новых отечественных авто. 
Нефтяники констатировали 

тот факт, что российские ав-
топроизводители не спешат 
устранять выявленные недо-
статки в технике, заниматься 
совершенствованием обору-
дования. То слишком шумно 
в кабине, то где-то в подве-
ске что-то скрипит, гремит. 
Топлива отечественные 
машины поглощают много. 
Словом, автомобили хоть и 
новые, но с ними приходится 
мучиться. Вот и отказывают 
порой отечественному авто-
прому, закупая дорогие, но 
эффективные иномарки. На 
двух импортных автобусах и 
нескольких микроавтобусах 
как раз и возили автоинспек-
торов по объектам. Корре-
спондент «СТ» услышал, как 
работники УТТ обратились 
с просьбой к Владимиру 
Швецову, чтобы он посо-
действовал в деле улучше-
ния качества производимой 
в России техники. Ведь она 
должна быть комфортной и 
безопасной для людей. Они 
– самое главное достояние 
страны.

Беседу о том, как долж-
ны на самом деле работать 
предприятия транспортни-
ков, продолжили в актовом 

зале УТТ-3. Там нефтяники с 
удовольствием рассказали о 
передовом опыте внедрения 
контролирующих приборов: 
тахометров и СКРТ. Несмо-
тря на то, что эти устройства 
следят за работой водителя 
и позволяют контролиро-
вать водительский состав, 
нужны они на самом деле 
для другого. Ведь в случае 
аварии трудно будет найти 
свидетелей и доказать, что 
виной всему не водитель 
УТТ, а другой участник дви-
жения. Это напрямую влия-
ет на показатели аварийно-
сти. Нефтяникам, благодаря 
внедрению новых техноло-
гий, спутниковому слеже-
нию, удалось значительно 
сократить время простоя 
техники из-за аварий. Это 
существенно отразилось на 
снижении расходов пред-
приятия. Но для руководства 
«Сургутнефтегаза» главное 
не это. Основное достиже-
ние – сохраненные жизни 
и здоровье участников до-
рожного движения в Югре, 
в первую очередь тех, кто 
ежедневно отправляется в 
дальний рейс, едет в авто-
бусе на работу.

Владимир Швецов, по-
общавшись с представите-
лями группы безопасности 
движения УТТ, пребывал 
в хорошем расположении 
духа. Ему понравилось, что 
транспортники предпри-
ятий сами осуществляют 
строгий контроль за безо-
пасностью движения, кон-
тролируют корпоративные 
дороги, автотранспорт. 
Опыт и достижения нефтя-
ников он предложил расши-
рять, использовать в других 
регионах. 

О черных перевозчиках
Начальнику ГИБДД Сур-

гута майору МВД Валерию 
Малащенко Владимир 
Швецов задал интересный 
вопрос, как сотрудничает 
местная автоинспекция с 
другими предприятиями. 
Валерий Малащенко отме-
тил, что проверки приходит-

ся проводить регулярно, и 
это дает результаты. Пьяных 
водителей маршруток те-
перь стало меньше, они по-
няли, что езда в пьяном виде 
влечет за собой серьезные 
последствия, вплоть до тю-
ремного заключения. 

Частные перевозчики 
стараются следить за ис-
правностью автотранспор-
та, состоянием здоровья 
водителей. Сергея Алгазина 
почти в один голос спросили 

коллеги из других регионов, 
неужели в Югре совсем нет 
нелегальных перевозчиков 
на автобусных маршрутах. 
Он ответил, что в рамках 
округа такое явление не-
возможно - контроль за ли-
цензированием и линейный 
контроль ведутся постоян-
но.

Гости остались довольны 
услышанным. Некоторые 
автоинспекторы, послушав 
доклад ведущего инжене-
ра - руководителя группы 
безопасности дорожного 
движения управления тех-
нологического транспорта, 
спецтехники и автомобиль-
ных дорог  Александра Ка-
чайлова, решили у себя на 
местах немедленно начать 
планомерное выстраивание 
диалога с крупными транс-
портными предприятиями, 
добиваться снижения ава-
рийности на дорогах. Удаст-
ся ли им осуществить заду-
манное?

В Югре нынешних от-
личных результатов не-
фтяники и автоинспекция 
добивались несколько лет 
подряд, упорно работая 
над каждой мелочью, как, 
например, точность марш-
рутов, графиков движения, 
повышение квалификации 

водителей и автослесарей, 
ужесточение требований к 
водителям большегрузной 
спецтехники, пассажирско-
го автотранспорта, повыше-
ние комфорта на рабочем 
месте, нормализация ра-
бочего графика. Возможно, 
что-то изменится в других 
регионах к лучшему, но не 
так скоро. Большая работа 
требует большего времени 
и сил, а главное - терпения 
и взаимопонимания.

Лучшие с жезлом
Названы имена победителей V Всероссий-
ского конкурса «Лучший государственный 
инспектор ГИБДД МВД России».
Максимальное количество баллов  по итогам всех 

этапов конкурса набрал Юрий Дзьомбак, сотруд-
ник ГИБДД УВД ХМАО с дислокацией в Нефтеюган-
ске. Второе место занял Рамиль Идиятуллин (Ре-
спублика Татарстан), на третьем месте - Евгений  
Каравайкин (Московская область). Все трое полу-
чили в качестве призов от МВД автомобили.

В номинации «Лучшая служебная подготовка» 
победителем стал Сергей Коленко (Брянская об-
ласть). «Лучшая техническая подготовка», по мне-
нию компетентного жюри, у Дмитрия Гусева (Са-
марская область). По результатам этапа «Лучшая 
медицинская подготовка» победителем стал Игорь 
Журавлев (Тюменская область). В номинациях  
«Лучшая огневая подготовка» и «Лучшая физиче-
ская подготовка» лучшими из лучших стали  Вла-
димир Мельничук (Приморский край) и Сергей Во-
лочанинов (Ярославская область) соответственно. 
Все они получили ценные подарки. 

Наталья Быкова.
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